
Ricardo	  de	  la	  Fuente	  
	  
BIO	  ESPAÑOL	  
	  
Ricardo	  de	   la	  Fuente	  nació	  en	  La	  Habana,	  Cuba	  en	  1955	  y	  emigró	   junto	  a	  su	   familia	  a	  
Caracas,	  Venezuela	  siendo	  un	  niño	  de	  siete	  años.	  Como	  hijo	  de	  padres	  artistas,	  ha	  estado	  
inmerso	   desde	   la	   infancia	   en	   el	   mundo	   del	   arte,	   no	   sólo	   como	   espectador	   bajo	   la	  
influencia	   familiar,	   sino	   también	   como	   actor,	   ya	   que	   a	   lo	   largo	   de	   su	   vida	   se	   ha	  
desempeñado	   en	   un	   plano	   creativo,	   motivos	   por	   los	   cuales	   conoce	   su	   valor	   e	  
importancia.	  
	  	  
Estudió	  en	  Pratt	  Institute	  en	  la	  ciudad	  de	  Nueva	  York,	  donde	  obtuvo	  en	  el	  año	  de	  1982	  
una	  Licenciatura	  en	  Artes	  Plásticas	  con	  mención	  en	  Diseño	  Gráfico	  e	  Ilustración.	  
	  	  
Desde	  su	  regreso	  a	  Venezuela	  en	  1984,	  Ricardo	  de	  la	  Fuente	  se	  ha	  desempeñado	  como	  
Presidente	   de	   DeLaFuente	   Top	   Design,	   reconocida	   empresa	   de	   Diseño	   Gráfico	   en	  
Venezuela	  con	  más	  de	  40	  años	  de	  experiencia	  en	  el	  mercado,	   la	  cual	  ha	  contribuido	  al	  
posicionamiento	  de	  marcas	  líderes	  en	  el	  mercado	  Venezolano	  como	  Procter	  &	  Gamble,	  
L’Oreal,	   United	   Distillers	   &	   Vintner,	   Fundición	   Pacífico,	   Empresas	   Polar,	   Circuito	   FM	  
Center,	  Monaca,	  Cargill,	  entre	  muchos	  otros.	  
	  	  
En	   los	   últimos	   años,	   Ricardo	   de	   la	   Fuente	   se	   ha	   dedicado	   a	   las	   Artes	   Plásticas,	   su	  
verdadera	   pasión	   y	   vocación.	   Sus	   esculturas	   y	   pinturas	   son	   inusuales,	   irrepetibles	   y	  
llenas	   de	   misticismo.	   Sus	   obras	   conforman	   una	   muestra	   irreverente,	   distinta	   y	  
cautivante.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  



DECLARACIÓN	  DEL	  ARTISTA	  
	  
	  
Siempre	  he	  sido	  un	  ferviente	  admirador	  del	  ser	  humano	  por	  ser	  la	  única	  especie	  capaz	  
de	   romper	   con	   paradigmas	   evolutivos,	   forjando	   de	   esta	  manera	   su	   propio	   destino.	   A	  
diferencia	  de	  otros	  habitantes	  del	  planeta,	  somos	  conscientes	  de	  nuestra	  existencia,	   la	  
cual	   hemos	  plasmado	  desde	   tiempos	   remotos	   a	   través	   del	   arte,	   de	   acuerdo	   a	   nuestra	  	  
cultura,	  religión	  y	  locación	  geográfica.	  
	  
La	  pureza	  y	  el	  ingenio	  de	  las	  civilizaciones	  primitivas	  en	  los	  cinco	  continentes	  han	  sido	  
mi	  inagotable	  fuente	  de	  inspiración	  para	  crear	  una	  etnia	  única	  y	  global	  que	  se	  remonta	  a	  
los	  orígenes	  del	  hombre,	   sin	  dejarme	   influenciar	  por	   sus	  distintos	  procesos	  histórico-‐
evolutivos.	  	  
	  
En	   mi	   obra	   he	   dado	   vida	   a	   una	   nueva	   e	   irreverente	   raza	   de	   seres	   universales,	  
combinando	  las	  expresiones	  artísticas	  más	  relevantes	  de	  cada	  cultura	  y	  mezclándolas	  a	  
mi	   criterio,	   sin	   intención	   de	   ofender	   el	   significado	   religioso	   que	   las	   mismas	   puedan	  
tener,	   sino	   todo	   lo	   contrario,	   tratando	   de	   unificar	   los	   aspectos	   más	   fascinantes	   y	  
estéticos	  de	  cada	  una	  de	  ellas,	  pues	  al	  final	  todos	  somos	  homo	  sapiens	  que	  venimos	  del	  
mismo	  árbol	  genealógico.	  
	  
La	   carga	   mística	   en	   mis	   piezas	   es	   imperativa	   por	   la	   simbología	   ancestral	   de	   ciertos	  
elementos	  plasmados	  en	  ellas.	  A	  medida	  que	  las	  materializo,	  comienzan	  a	  relacionarse	  
entre	   sí	   como	   si	   fueran	   miembros	   de	   una	   familia	   prolífera,	   aunque	   con	   rasgos	  
fisonómicos	   diferentes	   dada	   su	   variedad	   genética.	   Enlazo	   sus	   personalidades	   con	  
características	   de	   	   animales	   como	   águilas,	   toros,	   jaguares	   y	   cebras,	   pues	   como	  
habitantes	  de	  un	  mismo	  sistema,	  admiro	   la	  visión	  superior	  de	  un	  ave,	   los	   imponentes	  
cuernos	  de	  un	  antílope	  y	  la	  rapidez	  de	  un	  felino.	  Quizás	  mi	  vida	  transcurrida	  en	  un	  país	  
tropical	  como	  Venezuela,	  de	  una	  biodiversidad	  de	  fauna	  y	  flora	  increíble,	  mi	  pasión	  por	  
la	   naturaleza	   y	   tener	   como	   hobbies	   estudiar	   Entomología	   en	   el	   área	   de	  mariposas	   y	  
escarabajos,	   Malacología	   y	   Mineralogía,	   sean	  motivos	   fundamentales	   para	   explicar	   la	  
interacción	  de	  distintas	  especies	  que	  se	  fusionan	  en	  mi	  obra.	  	  
	  
Existe	  una	  comunicación	  fidedigna	  entre	  esta	  nueva	  generación	  y	  yo,	  a	  través	  de	  la	  cual	  
me	  indican	  de	  forma	  inexplicable	  cómo	  él	  o	  ella	  quieren	  ser	  y	  cuándo	  debo	  continuar	  o	  
concluir	   una	   pieza,	   nunca	   repitiéndolos,	   pues	   considero	   una	   ofensa	   clonar	   a	   un	  
integrante	  de	  mi	  propia	  tribu.	  
	  
En	  este	   inédito	  mundo	  de	  habitantes	  multifacéticos,	   intento	  reproducir	   la	   convivencia	  
ideal	  de	  los	  seres	  vivos	  del	  planeta,	  una	  interrelación	  libre	  donde	  cada	  criatura	  absorbe	  
aspectos	  de	  la	  otra,	  se	  retroalimentan	  y	  se	  unen	  como	  hermanos	  sin	  importar	  raza,	  color	  
o	  creencias,	  en	  un	  mundo	  inevitablemente	  cada	  vez	  más	  globalizado.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	  
Teléfono:	  (786)	  202-‐4391	  
E-‐mail:	  valedlf2014@gmail.com	  
www.artericardodelafuente.com	  
	  https://www.youtube.com/watch?v=LI1WgLHss0k	  
Miami,	  Florida	  
	  


